

## ***In memoriam del Profesor D. José Conde Hernández***

El 13 de abril de 2010, falleció en Sevilla el Dr. José Conde Hernández.

El Dr. Conde ejerció la especialidad de Alergología durante más de 40 años con maestría inusual. Dedicó la mayor parte de su vida profesional asistencial al Departamento de Alergología del Hospital Virgen Macarena de Sevilla.



José Conde

Destacó como Profesor de la Facultad de Medicina de la Universidad de Sevilla. Su faceta docente se extendió a la formación de residentes de Alergología y participó de forma activa en la formación continuada en Alergología.

A lo largo de su dilatada trayectoria se involucró de forma activa en la investigación a todos los niveles: dirección de tesis doctorales, realización de ensayos clínicos, promoción de la investigación básica e investigación clínica, estudios epidemiológicos, comunicaciones a congresos nacionales e internacionales, publicaciones en libros y revistas tanto nacionales como internacionales.

El Dr. Conde era un magnífico orador y en sus clases, ponencias y conferencias la audiencia siempre aprendía.

Colaboró de forma muy activa con la Sociedad Española de Alergología e Inmunología Clínica (SEAIC). Participó de forma esencial en la organización de congresos de nuestra sociedad en Sevilla, tanto nacionales como internacionales. Fue miembro de los consejos y comités de redacción de la *Revista Española de Alergología e Inmunología Clínica* y del *Journal of Investigational Allergology and Clinical Immunology*. Era componente del Comité Científico de Rinitis y Conjuntivitis desde su creación hasta la actualidad.

Su prestigio se extendía más allá de nuestras fronteras. Colaboró estrechamente con organismos e instituciones internacionales como la Sociedad Latinoamericana de Asma, Alergia e Inmunología.

A lo largo de su vida recibió numerosos premios y en el último simposio de la SEAIC se le rindió un merecido homenaje.

Su mejor herencia científica es el Departamento de Alergología del Hospital Virgen Macarena, los numerosos especialistas formados bajo su supervisión en dicha unidad docente y la unidad de investigación inmuno-alergológica de dicho hospital. El Dr. Conde creó "escuela".

Independientemente de todos estos meritos citados de forma muy resumida, la faceta y calidad humana del Dr. Conde superaba sus valores asistenciales, docentes e investigadores. Su cariño y atención por su familia más cercana, por sus amigos y compañeros era una realidad palpable.

Sirvan estas líneas para recordar a nuestro querido profesor, compañero y amigo.

*Hasta siempre Pepe, no te olvidaremos.*

*Fdo. Dr. Tomás Chivato Pérez  
Presidente de la SEAIC*